
高铁上手机畅通无阻 古城中感受唐风余韵

体验团畅享郑西高铁上的“小年”

2月 6日上午，郑西高铁首趟列车G2003从
郑州站驶出，刚刚出站几分钟，首发车体验团的
成员就开始活跃起来，有人开始不断关注车厢
两端显示屏上的实时速度，有人掏出一根香烟
竖在座椅靠背的桌子上，有人拿出硬币立在车
窗上，更多的人则拿出自己的手机，或自拍留
念，或给家人报个平安。

“看晚报的报道说在高铁上移动的信号几
乎没有问题，我倒要试试看是不是真的。”体验
团成员张先生刚刚更换了一部3G手机，正好当
天有火箭对灰熊的NBA比赛，张先生就在高铁
上看起了移动的手机电视。高铁上稳定的移动
信号让张先生服气了，“我以前不相信列车会这
样稳当，信号会这么好，以为那是在吹牛，现在
亲自试了试，确实如此。”张先生说，他同时有好
几部不同运营商的手机，“一路下来，只有移动
的信号能做到始终畅通，我服了。”

正当大家兴致勃勃攀谈的时候，眼前一暗，
列车射入隧道，手机信号也从满格变成了三格，
不过这丝毫不影响通话和手机上网。随行的郑
州移动网络测试人员王栋说，隧道内受到客观
条件和火车速度的影响，手机信号会有所减弱，

“不过我们正根据这几天测试的数据进行增强，
保证让大家的手机畅通无阻，打电话约人吃饭
和接车没有任何问题。”

说话间，列车进入了洛阳站，大家不约而同
地看了下表，11点58分，“真快啊，才半个多小时
就到洛阳了。”体验团成员何先生说，自己经常在
郑州和洛阳之间往来，这是最快的一次。现在郑
州到洛阳的普通列车要行使一个半小时，有高铁
后足足缩短了一个小时。“最慢的一次，我从郑州
到洛阳走了八个小时，那时候哪想到有今天这么
快的火车啊。”何先生不禁感慨起来。

揭秘：移动为高铁建了通信专网
专门用于高铁的移动网络，等于给高

铁设置了“VIP通道”

火车进入三门峡境内的时候，随车的两
位移动网络测试员的仪器显示，从列车提速
到 330 公里/小时开始，全车发送彩信的数据
流量就随着一路飙升，“按照这个数据显示，
车上至少有一半的人都在发彩信，短时间内
这么大的数据流量，网络还是基本满足了需
求的。”王栋说，一路走下来，无论是移动的 G
网还是 T网，都能基本满足通信需求，经过后
期的进一步加强，信号质量将更加优良。

据技术人员介绍，目前手机的电平跟踪
能力是根据时速 120公里标准设计的，郑西高
铁的平均时速高达 350 公里，峰值时速达到
390公里，远远超过了 GSM技术的 250公里／
小时的设计极限。“手机在不同基站间切换至
少需要 6秒钟，全速行速的高铁列车通过两个
基站的时间经常小于 6秒，手机基本上无法完
成切换接力”。而且郑西高铁的动车车体对
信号屏蔽效果很好，相当于要穿透一堵 40厘
米厚的钢筋混凝土承重墙。

“在这么快的速度下依靠现有移动网络
覆盖郑西高铁，旅客就会发现，虽然你的信号
是满格的，但很难打通，或是接通后又掉话，
语音质量也是差强人意。”王栋说，为了解决
这个问题，郑州移动为高铁建设了一个专用
网络，等于给高铁设置了一条“VIP通道”。“以
前是 2 公里一个基站，现在是 1 公里一个基
站，高铁上不是经常会出现手机频繁更换基
站造成的信号闪停吗？我们就每 10公里设置
一个中心机房，这 10公里的 10多个基站都共
用一个机房的信号，减少切换，就不会出现闪
停的情况了。”

王栋他们测试网络的工具是两部手机，
别小看这两部手机，里面集成了先进的网络
测试系统，安装这个系统就要好几万，这一路
上的数据都被记录到了手机里，移动的技术
人员会根据这些数据，有针对性地改进信号。

“今天是小年，给您拜年了。”下午两点，列
车驶入了西安站，体验团成员才想起来，一路
上光顾着兴奋了，忘记了今天是农历腊月二十
三的小年。于是，大家互相拜起年来。

两天的时间里，“乘高铁游西安”首发车体
验团度过了一个不一样的小年，观赏大唐芙蓉
园景色，看《梦回大唐》演出，夜游长安尝鲜西
安小吃，到法门寺瞻仰佛指舍利……不少团员
都表示，仅仅在一个星期之前，还不敢想象能
在这么短的时间里横跨两座城市，在西安过一
个别有意义的小年。

“来，让我们一起举杯，大家一起在西安过
个小年。”小年夜里，体验团围坐在西安特色小
吃店里，品尝着西安的小吃，体验团的团员们
显得很激动，团员张女士说，在西安过小年对
于她来说很有意义，因为她小的时候在西安生

活过，“我今天心情特别激动，就像回家一样，
谢谢移动，谢谢晚报，让我圆了回西安过年的
心愿。”

“我把这两天的全程都用录像记录下来
了，准备发给在英国留学的儿子看看，咱中国
有世界最快的铁路，世界最好的移动信号，还
有让外国人羡慕的文化积淀。”体验团成员杨
先生说，等明年儿子学成回国了，他要带上全
家人坐上高铁再游一次西安城。

郑州移动集团客户服务中心副经理帖勇
军说，郑州移动现在的服务已经不仅仅限于通
信上的，而是延伸到了生活品质上，这次组织
郑西高铁首发体验团，就是郑州移动为客户带
来全新的生活品质的具体表现。“今后我们还
要继续组织这样的活动，让移动和大家一来享
受越来越有品质的生活。”

郑州移动总经理贾大春说，网络覆盖能力
和网络运行的稳定性不仅是移动通信运营商
为社会发展承担的责任之一，也是考验移动通
信运营商实力和服务能力的标志之一。

在郑西高铁的建设过程中，郑州移动加大
投入，以用户满意为目标，投资建设高铁覆盖
项目，并不断优化网络，提高通信质量，为郑州
移动的客户提供更加优质的全方位服务，保障
通信顺畅，从一个侧面推动郑州经济又好又快
发展。

而“乘高铁游西安”首发车体验团活动的
成功举办，在贾大春看来，则体现了郑州移动
全心全意为客户服务的诚意，以及为客户提供
高品质生活的诚心，“郑州移动不仅让您的随
时随地沟通成为可能，还将沟通变成一种享
受，一种生活品质。”贾大春说。

精彩：实实在在的移动新生活
郑州移动的服务延伸，带来了全新的手机生活

快乐：在西安过了个特别的“小年”
看看体验团成员的“围脖”

郑州晚报郑州移动体验团
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按照时下年轻人的说法，能坐上首发的郑
西高铁是当下最“潮”的事情，而当下最“潮”的
沟通方式，则是被称为“围脖”的微博客，微博
客可以用手机更新，非常方便，网上称用手机
更新微博客为“织围脖”。

在“乘高铁游西安”首发车体验团里，有一
位网名叫做winnie的女孩一直在“织围脖”，她
在莫斯科大学留学，郑西高铁的开通让在异国
他乡的winnie感到很激动，她用微博客记录下
了两天的行程：

郑西高铁的首班车马上就要开车了！郑
州到西安竟然只要1小时45分钟！我太激动
了，能坐上首发的高铁列车，妈妈一直在给我拍
照，我要记录下这一刻。 2月6日 11:18 来
自微博

速度加快到了330公里了，耳朵有一点点
的不舒服，就像坐飞机起飞时候那种感觉，乘
务员给我送来口香糖，嚼着可以缓解下。高铁
的设施和乘务员都好漂亮啊，让人耳目一新的
感觉。2月6日 12:08 来自微博

刚才和老妈聊郑西高铁，忍不住承认我去
过西安，由于以前老妈不批准我上学期间独自

旅游，所以偷偷进行的西安之旅隐瞒了一年
多。出乎意料的是她也没有怪我反而问我去
了哪些景点，之后还主动说让我暑假去看世博
会，呵呵，激动。2月6日 12:33 来自微博

到西安了，一路上太刺激了，这么快就到
了。要是能在郑州和莫斯科之间也弄个高铁
就好了，飞机空间又小又不让用手机，飞那么
长时间好无聊啊。2月6日 14:07 来自微博

在大唐芙蓉园门口的入城仪式真好玩，从
洛阳来的朋友扮成武则天，比西安这边的皇上
还有气势，大家都在偷偷议论，到底谁当家啊，
哈哈。2月6日 16:20来自微博

干了个小坏事，忍不住偷拍了《梦回大唐》的
表演，人家要求不让拍的，但实在是太美了。不
过发现好像大家都在偷拍啊，工作人员不但不
管，还看着我们微笑。2月6日 17:35来自微博

不行了，实在是撑死了，在大唐芙蓉
园吃了一顿丰盛的晚餐以后，又到老孙家
泡馍吃了一顿陕西小吃宴，太诱惑了，就
没忍住大吃大喝起来了。今天是小年啊，
大家吃得都很开心，打电话给老爸送去了
问候，一直在外面上学也没时间陪他。2

月6日 21:45来自微博
早晨吃过饭就到法门寺这边来了，好震撼

啊，为了接待我们，还特别允许我们近距离观
看佛指骨舍利，据说中国有三枚释迦摩尼的真
身舍利，现在就发现了法门寺这个。对了，法
门寺地宫里还供奉有武则天穿过的衣裙呢。
中午吃了素斋火锅，跟昨天晚上的大鱼大肉相
比，又有一种特别的风味。2月7日 12:12来
自微博

下午转了坊上回民街，玩得太高兴了都来不
及织围脖。马上就要离开西安了，真舍不得走啊，
以后还要再来，吃泡馍和灌汤包，喝冰峰汽水。初
四我就要回莫斯科接着上学了，走得越远越想念
老爸老妈和家乡，每次回来都会有新的变化、新的
惊喜。再见了西安，再见了郑西高铁，暑假我还会
来看你们的。2月7日 19:48来自微博


